
昨天，杨高路改建工程正式
启动，项目总投资49.4亿元。杨
高路改建工程包含杨高南路（龙
阳路立交—高科西路）、杨高中
路（罗山路立交—中环立交）与
杨高中路（中环立交—金海路）
三部分。改建工程将进一步发
挥道路总体效益，完善城市骨干

路网和市政配套设施。始建于
1956 年的杨高路，1992 年曾进
行过改扩建，进入新世纪后，为
适应不断发生变化的交通增长
格局，杨高路也在分段、分节点
地逐步改造。工程计划 2022 年
12月竣工。

青年报记者 郭颖

杨高路改建工程

提升道路效益 完善骨干路网
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■发布厅2734亿元！上海集中开工 64个重大项目

昨天开工的华东政法大学
松江校区拓展工程总建筑面积
6.88 万平方米，主要建设内容
包括综合学院楼、大学生综合
活动中心楼以及一座35KV配变
电站。

华东政法大学松江校区以
沈泾塘河道为界，分为河东、河
西两个片区，分别打造成不同功
能定位的教学园区。河东片区

主要为教学、科研功能区域，以
静感格调为主。河西片区为生
活、锻炼及拓展区域，以动感格
调为主。庄重典雅的新教学楼
沿街搭建，与广富林文化遗址相

得益彰，从而更好地融入城市人
文肌理。拓展后的校园将成为

“高校版”人民城市为人民新范
式。

青年报见习记者 陈泳均

昨天，“上海国际新文创电竞
中心”在虹桥主城前湾地区开
工 ，预 计 将 于 2023 年 正 式 竣
工。项目一期投资超 50 亿元，
建成后将成为全球电竞产业单
一投资最大的项目之一，为上
海带来一座具有国际影响力的
专业电竞场馆、深度为 40.4 米

的亚洲最大深度潜水场馆、世
界最大风洞国际赛馆、五星级
电竞主题酒店、霹雳舞专业场
地及设施等，丰富完善上海重
大功能性文化项目在虹桥主城
前湾地区的布局。

记者了解到，被列为上海市
重点打造板块的上海国际新文创

电竞中心，总建筑面积将超过50
万平方米，每日接待客流量可达
一万人，可容纳数百家国内外电
竞相关企业同时入驻，吸引2000
多名专业人才在此就业。预计落
成后每年将举办300场国内国际
电竞大赛。

青年报记者 刘春霞

打造具国际影响力电竞场馆 上海国际新文创电竞中心

华政松江校区拓展工程

新教学楼
体现人文底蕴

本报讯 新年第一个工作日，
上海市委、市政府下午召开民心
工程现场推进会，把抓发展、惠民
生作为今年和“十四五”开局的先
手棋，从头抓紧、从实处用力、从
具体抓起。市委书记李强在现场
推进会上指出，要深入贯彻落实
习近平总书记考察上海和在浦东
开发开放30周年庆祝大会上重要
讲话精神，认真践行“人民城市人
民建，人民城市为人民”重要理
念，始终把人民对美好生活的向
往作为奋斗目标，充满感情、满怀
真情地做实办好民心工程，真抓
实干、务求实效，更好实现“城市，
让生活更美好”。

市委副书记、市长龚正主持
现场推进会。市委副书记于绍
良，市领导翁祖亮、诸葛宇杰、彭
沉雷、陈群、宗明、汤志平出席。
黄浦区、长宁区、青浦区、市住房
城乡建设管理委、市卫生健康委
作了交流发言。

李强指出，实施推进民心工
程，是践行党的宗旨使命的实际
行动，是践行“人民城市人民建，
人民城市为人民”的重要抓手，是
践行“抓民生也是抓发展”的重要
体现。今年是中国共产党成立
100周年，上海作为党的诞生地、
初心始发地，要以深入实施民心
工程、更好保障和改善民生的实
际行动践初心、担使命，以更大力
度为群众办实事、做好事、解难
事，不断增进人民福祉，切实把

“五个人人”的愿景落在群众心
里。民生既是发展的目的所在，
也是需求所在、动力所在。民生
是服务、功能、环境，事关城市能
级提升和吸引力、创造力、竞争
力。要聚焦“人”这个本源，把民生
需求转化为增长潜力，把优化服务
转化为竞争优势，使民生改善和经
济发展有效对接、相得益彰。

“没有对群众疾苦感同身受
的切肤之痛，就难以有起而行之
的雷厉风行。只有真正设身处地
为群众着想，才能算好民心账、政
治账，才能对问题不回避、有担
当，才能不怕麻烦、保持耐力，不
因事烦而畏难、不因事小而不
为。”李强指出，实施推进好民心
工程，要做到民有所呼、我有所
应，突出问题导向、需求导向、效
果导向，深入了解群众所需所想，
努力让群众有更多获得感。要坚
持市级统筹、上下协同，强化政策
设计、制度供给。要聚焦重点、专
项突破，既牵住“牛鼻子”，又以点
带面。要久久为功、持续发力，推
动民心工程走深走实。

李强指出，要以改革创新精
神破解民生难题。打破常规、创
新办法，持续推进旧区改造。结
合新城建设，多策并举打好“城中
村”改造攻坚战。打开思路，积极

推进停车难综合治理，在完善交
通体系、引导绿色出行、资源精准
匹配上下更大功夫。要更加体现
精细化、有温度。“一江一河”岸线
贯通后要把服务配套作为重要抓
手，打造更多休憩、交流、活动的
公共空间。加快架空线入地和杆
箱整治，结合优化提升“城市家
具”，让城市更有序、更耐看。社
区养老服务设施建设工程、学龄
前儿童善育工程、小学生校内课
后服务工程要做得更加细致、更
有温情、更广覆盖。要强化数字
化赋能。早餐工程要运用数字化
做到更精准便捷。红色文化传承
弘扬要同步做好网上展馆等建
设。便民就医工程要大力推进网
上问诊、预约、结算，推进健康档
案、检查结果互联互认，推进跨区
域远程医疗。持续聚焦高频事
项，推出更多应用场景，不断拓展
长三角政务服务“一网通办”，为
群众和企业创造更多便利、带来
更多实惠。要坚持共建共治共
享，走好群众路线，大家的事大家
商量着办，以全过程民主促民生、
集民智、聚民心。加装电梯工程
要强化党建引领、依托共治自治、
做好群众工作，引导形成“最大公
约数”。要突出举一反三、以点带
面，更加注重建制度、建机制，把

“盆景”变为“风景”，把各方面民
生服务做得更有质量、更有品
质。学校等体育场地开放工程、
农村人居环境优化工程等要强化
整体设计、形成长效机制，全力打
造“升级版”。

李强指出，民心工程是对全
市人民的郑重承诺，要凝聚起强
大推进合力，以实际成效取信于
民。坚持全市“一盘棋”，强化责
任、加强协作，通盘考虑、统筹安
排，逐项明确时间表、任务书、路
线图，引入市场和社会力量共同
参与。坚持为基层赋能，给基层
以路径、导则和资源，强化为基层
减负，让基层腾出更多精力办实
事。坚持让群众评判，多听取服
务对象的意见，多听取人大代表、
政协委员、党外人士的意见，多听
取公众的意见和网上的声音，做
好沟通、吸纳民意，不断提升服务
质量和水平。

龚正就贯彻落实本次会议精
神指出，要按照市委部署，强化任
务分解、责任落实，抓紧完善实施
方案，倒排工期，挂图作战。

按照十一届市委九次全会部
署，上海去年以来聚焦群众最关
心、最迫切的问题，深入实施推进
一批民心工程。会前，李强、龚正
率各区、各相关部门主要负责同
志实地调研了苏州河两岸公共空
间建设、旧区改造、早餐工程等民
心工程，与市民群众亲切交流，认
真听取大家的感受和意见。

做实办好民心工程
更好实现“城市，让生活更美好”

本报讯 市委副书记、市长
龚正昨天主持召开市政府常务会
议，强调按照市委部署，持续提升
市民服务热线工作质效，推进浦
东新区“一业一证”改革试点。

会议原则同意《上海市浦东
新区“一业一证”改革试点实施方
案》并指出，这项改革试点是国务
院交给上海的又一项重大改革任
务，对全国具有示范推广作用。

同时，也是一次重要发展契机，对
降低行业准入成本、激发市场主
体活力、优化营商环境具有积极
作用。要高度重视，认真组织实
施，加强统筹协调，切实让企业享
受到改革红利。要注重发挥基层
的首创精神，及时跟踪评估试点
情况，总结成熟的经验做法，积极
进行复制推广，放大改革试点的
政策效应。

推进浦东新区“一业一证”改革试点

企业员工代表在开工现场合影。 新华社 图


